

## ふれあいトーク記録書（要約）（ 市議会サポーターとの意見交換会 ）

開催日時： 令和7年10月11日（土） 午前10時00分～ 午前11時30分

場 所： 岩倉市役所7階 第2・第3委員会室

参加者： サポーター：8人

議員：須藤、谷平、鬼頭、水野、堀江、日比野、伊藤、木村

次 第： 1. 開会挨拶 市議会議長 須藤智子

2. 意見交換会

(1) 9月定例会を振り返って

(2) フリートーク

(3) その他

3. 閉会挨拶 市議会副議長 谷平敬子

記録者： 水野

項目	参加者（市議会サポーター）の意見・質問	議会の応答
議会の傍聴について	傍聴することで議会の雰囲気に触れることができ、良い体験になった。 時間があれば、今後も議会傍聴をしたい。	
公共施設の使用料について	(いくつかの公共施設の)使用料を市外の利用者の場合は2倍の額にすることだが、使用料が安い方が（市の内外から）人が集まり、文化レベルが上がるのではないか。	議会でも賛否の分かれた議案であり、貴重な意見だと考える。
一般質問について	一般質問の動画等がまとまっていて良いと思う。 一般質問の動画をテーマ別で分類して、一覧できるように	まだ取り組んではいないが、課題として認識しており、今後、検討していきたい。

	すれば、全体像も分かるし、興味あるテーマなども見やすいのではないか。	
議事録の検索について	議事録をテーマ別に検索するとどうなるか、説明してほしい。	〔議員から、ホームページ上での議事録のテーマ別検索について、概要説明。〕
動画等のテーマ別分類について	生成AIなどを活用して、動画等をテーマ別に分類することを進めてはどうか。	財源等も含め、研究・検討したい。
市議会のホームページについて	ホームページが分かりやすくて良いが、興味ある分野にすぐにアクセスできるように、さらに工夫してほしい。	
一般質問の動画と資料について	一般質問の動画と同じところに資料を紐づける方が分かりやすいと思う。	さらに分かりやすくなるように努力したい。
一般質問の資料について	一般質問の補足資料のアップのタイミングは。気付かないことがあるので、教えてほしい。	直前にアップしている。
議案の質疑等について	一つ一つの質問に対し、(執行機関側が)具体的に答弁していて良かった。	
動画のアップ時期について	動画のアップの時期が遅い場合もあるのでは。	ライブ配信をご活用いただく方法もある。

生成AIの活用について	議事録作成や他の作業などで、生成AIなどを活用すれば、作業量を軽減できるのではないか。	公務として難しい側面もあると考えるが、今後、研究していきたい。
動画の視聴回数について	今回の一般質問は、全体的に分かりやすくて良かったが、動画の視聴回数が少な過ぎるのではないか。	興味のある部分だけでも良いので、是非ご覧いただきたい。
答弁の音量について	行政側(執行機関側)の答弁の声が小さい場合がある。	以前もご指摘があり、調整しているが、個人差がある。執行機関側にも伝えさせていただきたい。
本会議での答弁について	本会議での答弁の際も、起立しなくて着座のままで良いのではないか。	変更できるかどうか、検討したい。
議案等の優先順位付けについて	議案等の大・中・小の区別や優先順位付けなどは可能か。	議案等の中で、賛否が分かれるものと分かれないものとを区別することはありうると思う。議員によって、優先順位付けは異なる場合があると考える。
作業時の安全について	過去の草刈り時の飛び石のケースなど、安全の確保に心配があるが、安全性に関する議論等をもっとすべきでは。	過去にも同様の事案があり、我々も危惧している。ご意見をしっかり受け止めたい。民間での取組等も参考にしたい。
KY活動(危険予知活動)について	民間では、KY活動(危険予知活動)〔職場や作業現場で発生する恐れがある労働災害やトラブルを未然に防ぐための取組.〕がなされており、事故やトラブル等で、「またか」は、ありえないと思う。遵守できないマニュアルは、マニュアルの内容自体にも問	このテーマ単独で、執行機関側とも議論することが必要だと考える。

	題があるのではないか。	
アンケートの結果報告について	議会だよりや動画配信の際のアンケートの結果について、報告や発表等が欲しい。	
議会のスケジュール等について	ホームページ上のスケジュール欄に議会と関係が無いと思われる内容も掲載されていると思うが、どうか。 議会のスケジュールは、もっと早めに教えてほしい。	内容を確認したい。 議会スケジュールなどについては、なるべく早めに、少なくとも1か月前にはお知らせしたい。
市の公式LINEの活用について	市の公式LINEにも議会だよりを掲載してもよいのでは。	執行機関側とも相談したい。
「結ネット」の活用について	「結ネット」に議会の情報等を流しても良いのではないか。	検討したい。
タブレットの活用とセキュリティ一面について	タブレットの活用とセキュリティ一面について、状況等はどうか。	議会のICTチームでもさらに検討したい。
議会基本条例の検証について	議会基本条例の検証について、毎年、課題に挙がっているものなどについては、どうなっているか。	少しづつでも進めていきたい。

話し方・声の音量について	声の大きさについての指摘があったが、話し方も考えていくべきだと思う。	
生成AI等の活用等について	生成AIで「できること」と「できないこと」を見極めていくべきだと思う。	生成AI等の活用については、さらに研究していきたい。
動画の再生回数について	再生回数が多い動画などを研究していくべきでは。	研究していきたい。
動画の見方について	動画はどこから見た方がよいか、あまり分からない。	
議会だよりでの一般質問の答弁者について	議会だよりで、一般質問で誰が答弁しているのか分からな い。	答弁者が分かるようにしていきたい。
委員会の傍聴について	委員会の傍聴の「流れ」が分かりにくいので、傍聴に行きにく い。	工夫して分かりやすくしていきたい。
傍聴規則の改正等について	傍聴規則の見直しや改正等について議論があると思うが、 傍聴規則は、現状のままの方が良い。	議会の中では様々意見があるが、見直しをするにしても、 現状の基本的な部分は維持していきたい。

協議会の傍聴について	全員協議会や他の協議会の位置付けや傍聴の可否について、説明してほしい。	協議会は、協議・調整の場であり、全て傍聴可能である。特に、全員協議会の傍聴は有意義だと考える。スケジュール等にも掲載していきたい。
------------	-------------------------------------	---